

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4626. Suscripcion en Córdoba, (Por un mes... 8 rs. Por trimestre: 22 rs.)  
Fuera de Córdoba, (Por un mes... 10 rs. Por trimestre: 28 rs.)

MARTES 26 DE DICIEMBRE DE 1865.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVI.

## Seccion editorial.

### REVISTA DE MADRID.

Dias atrás anduvimos buscando al público por los rincones de Madrid sin poder encontrarlo; pero hoy podemos decir con toda seguridad: ya apareció aquello.

El público, tal y como Dios lo ha hecho, queriendo sin duda dar un testimonio auténtico de su existencia y no pudiendo por lo visto decir como Descartes: yo pienso, luego existo; ha formulado su prueba por medio de una soberana barbaridad.

Todo espectáculo requiere un teatro donde desenvolverse, y cuando el público determina hacer alguna de las suyas, no ha de ser menos que el último de los autores dramáticos, ni menos que cualquier saltimbanco, y eligió para que la funcion fuera mas lucida al mejor de los teatros.

La accion del espectáculo merecia indudablemente que hubiera sido ejecutada en la espaciosa circunferencia de la plaza de toros; pero á falta de este teatro único y digno de la grandeza del suceso se eligió para la fiesta el teatro Real.

La empresa de este teatro ignoraba sin duda que el domingo en la noche el público se habia encargado de dar la funcion y tuvo la imprudencia de anunciar por medio de los carteles la ópera en cuatro actos del maestro Verdi titulada, *Rigoletto*; como si una empresa por grandes que sean los sacrificios que haga en obsequio del arte y de la escena tuviese derecho á dar funcion ninguna cuando es el público el que quiere darla.

Habia aquí cuando menos una usurpacion de potestad, porque el teatro, échese por donde se quiera, es del público, excepto en los casos que no hay empresa que lo abra, pues entonces no es mas que un edificio que pertenece al dominio particular: una casa desahogada.

Ciertamente el empresario adquiere el peligroso derecho de dar funciones teatrales á costa de grandes desembolsos y en cambio de inmensos compromisos, resultando un contrato en el que la empresa se compromete á todo sin que el público se obligue á nada.

Muchas veces esta especulacion queda reducida á abrir de par en par los balcones de la casa y arrojar á la calle las tres cosas que el hombre mas estima: su estimacion, su salud y su dinero.

Mas el público adquiere el derecho de disponer á su antojo de la salud, de la estimacion y del dinero de la empresa, en cambio de unos cuantos reales, en virtud de los que se hace

dueno absoluto del teatro, decidiendo siempre con esa equidad y con esa justicia con que han fallado siempre las partes interesadas cuando han podido erigirse en jueces.

Con la razon suprema con que el rey de los animales decidió el litigio de aquella caza memorable de que nos dejó noticia Esopo.

El empresario del teatro Real procedió pues con evidente ligereza disponiendo del local en una noche en que el público iba dispuesto á poner en escena la obra mas ruidosa de su conocido repertorio.

El público es un resultado, una suma que se realiza como un conjunto, perdiendo cada una de las partes que la componen su modo de ser particular, sus circunstancias, digámoslo así, individuales; desapareciendo la parte en el todo, como el real desaparece en el duro, como la gota de agua se pierde en el mar.

De aquí el que contribuyendo á ese conjunto que se llama público una coleccion mas ó menos numerosa de seres racionales, dé por resultado una masa cuyos actos son casi siempre irracionales.

Cuando esta masa tiene una cabeza que la dirija, una voluntad que la mande, una razon que la ordene, da por resultado un ejército con el que se llevan á cabo empresas gloriosas ó empresas infames.

Cuando esa masa tiene un gobierno que la ordene, una religion que la ilumine, una moral que la obligue, da por resultado un pueblo.

La multitud por sí misma y abandonada á sí propia no es mas que la fuerza, y si aun eso, porque muchas veces no es mas que la apariencia de la fuerza.

Llenad un teatro ó un templo con esa multitud que se llama público y gritad de repente «fuego» y vereis á ese conjunto de seres racionales lanzarse á las puertas y despedazarse con brutal empuje, obstinado en que un elefante pase por el ojo de una aguja.

Ella misma se cierra la puerta por donde quiere huir del incendio.

Esto sucede siempre, porque la multitud no discurre nunca y está por lo tanto dispensada de todo sentido comun.

Individualmente no vereis á nadie que se obstine en entrar en una casa por el agujero de la cerradura, pero toda multitud se despedazará mil veces antes que convencerse de que cien personas no pueden salir al mismo tiempo por el espacio de una puerta en que solo caben cuatro.

Tal es esa masa humana que llamamos público, y este público fué el domingo último el dueño del teatro Real.

Comenzó la ópera y pasó el primer

acto sin que ese soberano sin cabeza hiciera demostracion alguna de su soberania; pero cayó el telon y apareció en el escenario un hombre, ese hombre sobre el que descarga siempre el público los rayos de sus silbidos.

Este hombre perpetuamente silbado anunció que la Rey Balla se habia indispuerto repentinamente y que la funcion no podia continuarse.

En este momento fué cuando el público dijo: «aquí estoy yo,» y comenzó la funcion que parecia ensayada por la perfeccion con que fué puesta en escena.

La indignacion pública estalló en una tempestad de voces, de murmullos, de gritos y de silbidos.

Aquel tumulto era un acto de justicia.

¿Acaso la empresa de un teatro puede tener la salud de un cantante á disposicion de la primera enfermedad que se le ocurra apoderarse de ella?

Además ¿cómo se atreve la empresa á anunciar una funcion convocando á un público que se toma la molestia de ir al teatro, sin enterarse antes de si hay ó no algun accidente repentino que en la hora critica invada la salud de la prima donna y haga imposible el espectáculo?

¿Puede darse un motivo mas justo de indignacion?

¿Hay razon en el mundo para llevar al público al teatro y hacerle oír de balde un acto de una ópera sin mas motivo que la causa vulgar de una enfermedad repentina?

Es cierto que en aquellos instantes era absolutamente imposible preparar otra funcion que sustituyera á la anunciada.

Es verdad que no pudiéndose hacer eso, la empresa perdía todo el dinero que el público recobraba; pero ¿á la multitud ¿que le importaba eso?

¿Acaso el público ha contraido con alguien la obligacion de respetar algo?

¿Dónde está la escritura en que por sí ó por medio de otro se haya comprometido jamás á discernir la razon de las cosas?

¿Por ventura sería público si no pudiera atropellar todo lo que se pone delante de su capricho ó de su instinto?

¿Y qué es una empresa ante un público? ¿obediencia? ¿respeto? ¿O de otro modo?

¿Qué es la razon ante la fuerza? ¿La funcion fué completa?

No faltó mas que público que aplaudiera al público.

En cuanto á mí, en la imposibilidad de aplaudirlo, me decidí á darle la razon porque le hace mucha falta.

Pero pregunto: ¿el día que el público tenga razon será público?

## Seccion oficial.

Las Gacetas del 22 y 23 no contienen disposicion alguna de interés general.

## Seccion de noticias.

### NACIONALES.

Segun *La Epoca*, los sucesos deplorables del Callao tienen un aspecto favorable en cierto modo á España, porque habiendo sido general el despojo de los comerciantes é industriales extranjeros residentes en aquel punto, deben haber inspirado á todas las naciones de Europa el convencimiento profundo de que no es conveniente, ni siquiera equitativa, respecto del Perú, una politica blanda é indulgente, que no es capaz aquella nacion de comprender ni de apreciar.

Dice uno de nuestros colegas:

«De una carta del Pacifico recibida en estos últimos dias tomamos la siguiente nota de las presas hechas, hasta la fecha en que se escribió, por los buques de nuestra escuadra. La fragata *Blanca*, 13 navos chilenos, *Resolucion* 5, *Vencedora* 1, *Berenguela* 4. La misma 1 vapor con cargamento de mineral de cobre, cuyo valor se calcula en 200.000 pesos fuertes. La noticia no es oficial; pero no tenemos motivos para dudar de su certeza.»

Segun un periódico de Santander, desde las doce del día 19 á la misma hora del 20, ni el número de atacados ni el de fallecidos ha aumentado con relacion á las 24 horas anteriores, habiéndose notado afortunadamente que la enfermedad se presenta mas benigna y que son bastante menos los casos fulminantes.

Dice un periódico, y es probable que así sea, que hasta que S. M. salga de su estado, no es probable se nombre la camarera mayor de Palacio. La Reina quiere dar así una prueba de consideracion á la duquesa de Alba, cuya dimision, hija de su mal estado de salud, ha sido muy sentida por S. M.

El 21 llegaron á Madrid, como habíamos indicado, los individuos de la comision científica del Pacifico, y ha sido recibido por el ministro de Fomento con el mayor afecto el señor Hisern, que viene bastante quebrantado de salud. Con la llegada de estos comisionados se dará gran impulso á la clasificacion de los efectos adquiridos en la expedicion, con cuyo resultado se podrá llevar á cabo la exposicion al público de los mismos.

Se van á publicar todos los datos, y documentos que existen en el ministerio de Ultramar acerca de las posesiones españolas del golfo de Guinea, así como tambien los trabajos ejecutados acerca de

las mismas posesiones por el comisario especial de fomento de aquella colonia D. Julian Pellon y Rodriguez.

Para auxiliar estos trabajos se ha dispuesto que dicho señor suspenda su regreso á Fernando Poo, y quede á las órdenes del ministerio con la mitad de su sueldo.

El paquete de vapor *Doristhenes*, que ha naufragado en las costas de Orán, segun nos anunció el telégrafo, no es un buque ruso, como ha podido creerse, sino perteneciente á las Mensajerías Imperiales.

El espresado vapor venia de Argelia al puerto del Grao de Valencia. Todavía no se tienen noticias de este sensible siniestro.

Los zaragozanos están consternados á consecuencia de los frecuentes robos que se vienen ejecutando en las calles de aquella capital. La autoridad civil de la provincia ha tomado sus medidas para evitar esos percances.

Dice *La Correspondencia* del 23

Tenemos la satisfaccion de decir, contestando á lo que manifiestan algunos periódicos, que no hay dato alguno oficial ni estrofiado de respetable origen para creer en la existencia de corsarios chilenos cerca de nuestras costas.

En la noche del 20 de diciembre y en la subida de San Ildefonso, núm. 12, en Zaragoza, se hallaba una infeliz jóven de 24 años de edad que habiendo venido del pueblo de Mezalocha á ver á su esposo que lo tiene gravemente enfermo en el hospital, hallándose en cinta de 5 á 6 meses, se le ha presentado el parto anticipado, librando un feto que tiene un tronco, dos traseros, cuatro piernas, tres brazos y una de las manos con cuatro dedos, una cabeza, dos caras, dos bocas, dos narices y cuatro ojos.

El correo de Filipinas, que ha llegado con atraso, nos trae periódicos de Manila hasta el 23 de octubre. Nada importante ocurría en aquellas islas. A las noticias que damos en otro lugar debemos añadir que en la noche del día 19 se sintió en Manila un prolongado temblor de tierra que no ocasionó, sin embargo, ninguna desgracia.

El supuesto telegrama de Gibraltar, de que habla un periódico, sobre bombardeo de Valparaiso por el general Pareja, no debe tener el menor fundamento, pues no hay buque que pueda haber traído esa noticia que debia ser posterior á las mas recientes traídas por el último correo.

S. M. la Reina se ha dignado acceder á lo solicitado por varios alumnos de la sociedad de derecho que por reprobacion ó falta de asistencia perdieron una asignatura de las que componen el año preparatorio, autorizándoles en su virtud pa-

(68)

un hombre de mediana estatura, edad de veintiseis á veintiocho años, y que representaba apenas veinte. Se conocia que era habitual concurrente á la casa; porque, habiendo alcanzado un recibimiento tan bueno como malo habia sido el de Marat, se detuvo en la antecámara para estrechar la mano de Mad. Danton, besar al niño y acariciar al perro.

Al oír la invitacion de Danton, entró. —De dónde vienes? preguntó Danton. Vienes todo alborotado.

—Yo? ¡Nada menos que eso! dijo Camilo, arrojando su sombrero sobre una silla; pero, imagínate... ¡Ah! perdonad, caballero.

Acababa de reparar en Marat, y le saludaba; Marat le devolvió su saludo. —Imagínate, continuó diciendo Camilo, que vengo del Palacio Real.

—Y nosotros tambien venimos de allí, dijo Danton.

—Lo sé; te he buscado, y me admiraré mucho de no encontrarte bajo los tilos, habiéndonos citado para allí.

(69)

—Supiste allí la noticia?

—Sí; la dimision de ese canalla de Brienne, la entrada de M. Necker. Todo esto es excelente... Pero yo iba al Palacio Real para otra cosa.

—Para que?

—Creia encontrar allí alguno dispuesto á buscar quimera conmigo, y como yo estaba dispuesto á aceptarla...

—¡Bah! y á quien buscabas?

—A esa víbora de Rivarol, ó á ese áspid de Champenetz...

—Y con qué motivo?

—Porque esos bribones me han puesto en su *Almanaque de nuestros grandes hombres*.

—Y ¿qué te importa eso? dijo Danton encogiéndose de hombros.

—Me importa, me importa... Me importa que no quiero que se me coloque entre M. Dessessarts y M. Derome, dijo Camilo; entre un hombre que ha escrito *El Amor libertador*, una perversa obra de teatro, y otro hombre que nada ha hecho todavía.

—Y ¿qué has hecho tú, preguntó

(72)

imbécil Saint-Phol ha rechazado el papel: ¡dice que Carlos IX no era un personaje simpático!... ¡Simpatía Carlos IX! ¿Qué dices de esto, Danton? ¡Yo espero hacer que parezca execrable!

—Teneis razon bajo el punto de vista de la política y de nuestras ideas republicanas, dijo Marat, es conveniente presentar como execrables á los reyes; pero quizás no teneis razon bajo el punto de vista de la historia.

Talma era estremadamente corto de vista; acercóse al que le hablaba y cuya voz no reconocía, él, á quien le eran familiares todas las voces que se oían en casa de Danton, y en medio del velo de su miopía, que se iba aclarando, concluyó por aperebirle.

Sin duda, el descubrimiento no fué favorable, porque Talma se detuvo corto.

—Y bien? dijo Marat, quien, como antes con Mad. Danton, con el niño y con el perro, reparaba en la impresion que producía.

—Y bien, caballero, replicó Talma

(65)

ración hacia el fujo, una necesidad sensual de ver oro.

En el momento en que Danton llamó, reconocieron su manera de llamar, y todos corrieron á la puerta; la jóven, el niño, el perro; pero cuando se abrió la puerta, cuando detrás del dueño de la casa se aperebió al extraño huésped que con él venía, la mujer retrocedió un paso, el niño se echó á llorar, el perro ladró.

El semblante de Marat se contrajo ligeramente.

—Perdonad, mi querido huésped, dijo Danton, sois todavía extraño aquí, y...

—Yo produzco mi efecto, dijo Marat.

No os escuséis; es inútil: ¡ya conozco esto!

—Mi buena Gabriela, dijo Danton besando á su mujer, como un hombre que tiene algo que hacerse perdonar; he encontrado al señor en el Palacio Real: es un médico distinguido, es más que esto, es un filósofo, y ha tentado á bien aceptar la oferta que le he hecho de venir á comer con nosotros!

ra que puedan estudiarla simultáneamente con las que corresponden al primer año de la referida facultad.

El domingo último, la aeequia conal de Barcelona arrojó cerca de los molinos de la Puerta Nueva el cadáver de un niño como de dos meses de edad.

El 16 por la noche, en la calle del Arco del teatro de Barcelona, asestaron dos puñaladas a una mujer, la cual fué conducida al hospital, dudándose escape con vida á consecuencia de la gravedad de las heridas. El agresor logró evadirse.

Se ha mandado librar la cantidad de 20,000 rs. del fondo de calamidades públicas para atender á los gastos que ocasiona la invasión del cólera en la ciudad de Santander.

Se esperados en Madrid de un momento á otro los individuos de la comisión científica enviadas al Pacífico que arribaron á Lisboa hace pocos días. Uno de ellos viene enfermo de unas molestas fiebras que cogió durante su permanencia en las márgenes del Napo. Todos los demás han padecido bastante también á consecuencia de cierta erupción cutánea de que se han visto acometidos.

La Estadística minera y metalúrgica de 1863, publicada ya, y que, según dijimos en su día, es mas completa que la de otros años, contiene datos curiosísimos que iremos dando á conocer. El número de concesiones en dicho año fué de 6312, y el de las que dieron producto no pasó de 1,788.

Se encuentran hace algunos días en Madrid diferentes personajes de la corte de Portugal, entre ellos los condes de Penafiel y otros de la primera nobleza lusitana. Estos esperan con confianza que el rey D. Luis y la reina Pia pasarán por Madrid á fines de diciembre. Como á consecuencia de la muerte del rey de los belgas, su tío, los jóvenes príncipes estarán del todo riguroso, su permanencia en el palacio de las Tullerías, y la de dos ó tres días que harán en el de Madrid, tendrán un carácter íntimo y de confianza, no dándose con este motivo fiestas ni en una ni en otra corte.

Esto dice La Epoca.

Dice La Correspondencia del 22. El señor Martos Rubio, secretario del gobierno civil de Santander, que se hallaba en Madrid hace pocos días, ha salido anoche precipitadamente para aquella ciudad, á encargarse del mando civil de la provincia, por haber sido víctima del cólera que alije á la población el gobernador señor Nocedal.

Las noticias de Santander recibidas el 21 siguen siendo poco consoladoras: en las últimas veinticuatro horas pasaron de sesenta las defunciones ocurridas á consecuencia de la enfermedad cólerica.

Los periódicos de Manila recibidos por el correo del 20, se estudian en grandes detalles de la fiesta cívico-religiosa celebrada en Balacan el 10 de octubre con motivo del cumpleaños de nuestra augusta soberana.

Adornada la casa-real con el gusto y elegancia que distingue al alcalde señor Iriarte, las fiestas han sido tan lucidas y animadas como podía esperarse. En la

iglesia se cantó un solemne «Te-deum.» despues del cual predicó el párroco de Guiguinto; la concurrencia era numerosa. A las once se sirvió en la casa-real una opípara comida, á cuyo término se brindó por nuestra Reina, por el príncipe de Asturias, por la primera autoridad, por el alcalde mayor señor don Francisco Iriarte, por su anciana y respetable madre, por la patria, por la felicidad de aquellas islas, etc. etc.

El Sr. Iriarte, profundamente reconocido á las muestras de cariño y aprecio de que era objeto por parte de aquellos leales habitantes, no cesaba de repetir estas palabras: «Nada á mi, todo á la Reina, todo á esa señora que es pura bondad, que es vuestra madre; pero madre tierna y cariñosa que quiere mucho á sus leales vasallos de Filipinas.»

Los regocijos públicos, como ovesñas, carreras de caballos, bailes y demás estuvieron muy concurridos. La provincia de Bulacan no recuerda una fiesta tan solemne y tan majestuosa, ni una alegría tan natural y expansiva. Así corresponden los naturales de aquel país al cariño de su Reina.

El día 30 de Enero próximo se celebrará subasta pública ante la Junta de jefes del establecimiento de las minas de Riotinto para contratar el servicio de demolición del departamento de hornos de la fábrica de San Luis en las mismas, verificándose dicho acto con arreglo al pliego de condiciones que se hallara de manifiesto en el punto de la subasta.

Las noticias de Valparaíso dicen que todos los representantes extranjeros, á escepcion del francés, habían abandonado á Santiago para tener una entrevista con el general Pareja.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Florenca, 21.—Los ministros han anunciado á las Cámaras que el rey aceptó la dimisión del gabinete.

Argel, 20.—El buque de vapor el «Boryshenos» ha naufragado á poca distancia de Oran; unas 30 personas han muerto.

Paris, 21.—En el banco de Francia el numerario ha aumentado en 13 2/3 millones de francos, los billetes han disminuido en 16 1/2 millones y la cartera en 27 1/4.

Viena, 21.—Es completamente inexacto que el gobierno austriaco haya mandado al de Prusia una nota relativa á los ducados.

Florenca, 22.—Mr. Sella acepta la proposición de Mr. Manini relativa á la información parlamentaria: la Cámara ha mandado la proposición de las comisiones. La Cámara ha reducido á dos meses la autorización de la recaudación provisional, y despues adoptó el proyecto por 173 votos en contra de 23.

Los periódicos anuncian que el general Lamarmora está encargado de la formación del nuevo gabinete; su resultado se espera para hoy.

Paris, 22.—Una nota del «Moniteur» dice que la administración no puede tolerar que los trabajos de los estudiantes aplicados estén interrumpidos por algunos perturbadores estraviosos; ya se habían quitado cierto número de tarjetas y

se las quitarán á todos los que contribuyan á los desórdenes.

El asunto de los estudiantes espulsados de la universidad de Paris toma grandes proporciones. Una comisión de los de medicina ha enviado al rector Mr. Tardieu una petición para que dimita su cargo. Los internos de todos los hospitales y casas de seuerro de Paris amenazan presentar sus dimisiones, si no se repara el abuso de poder cometido contra los estudiantes espulsados por faltas en que han incurrido fuera del territorio del imperio. Créese que este asunto pudiera ocasionar la retirada del ministro de instrucción pública Mr. Duruy.

El prusiano conde de Bulomburgo, de quien tanto se habló con motivo de la muerte del francés Olt en Bona, ha sido condenado á sufrir cuatro meses y medio de prision en una fortaleza.

Nuestros lectores saben ya el triunfo de la revolución en el Perú, la caída del presidente Pezet y la ascension al poder del general Caweco, jefe de los insurrectos. Pues bien: apenas ha tomado este último posesion del mando, se ha presentado un nuevo competidor á disputarle el triunfo. El «Pays» que recibimos ayer, anuncia que el general Castilla, antiguo presidente de la república peruana, se dispone á hacer un llamamiento á sus partidarios para ponerse al frente de una nueva rebelión. «Si esto sucede, ¿serán saqueadas de nuevo las ciudades de Callao y de Lima?» pregunta el «Pays» y concluye diciendo: «Tal es la situación de las repúblicas modelos.»

El Ministro de Hacienda de Chile ha declarado contrabando de guerra el carbón de piedra.

Las noticias de Paris llegadas hoy aseguran que los reyes de Portugal no irán á Lisboa sin detenerse algunos días en Madrid.

Las noticias de Santo Domingo últimamente recibidas pintan á aquella desdichada república entregada á las constantes agitaciones de los continuos pronunciamientos en favor de determinados hombres. Últimamente había caído el gobierno de Baez, siendo sustituido por otro que desterró á todos los ministros. Mientras esto pasaba en la capital, una parte del Cibao levantaba banderas en favor de Baez y otra proclamaba á España. Lo que mas afligía á los pueblos era la escasez de numerario que imposibilitaba toda clase de transacciones.

La facultad de medicina de Paris ha borrado de la lista de los alumnos de la misma, con prohibición de asistir á las clínicas de los hospitales, á cinco discípulos de la facultad que han tomado parte en el Congreso de Lieja. La esclusión se ha determinado en absoluto.

Han sido presentadas al Sumo Pontífice por el Abate Sire cuatro traducciones de la Bala Ineffabilis Deus, navarra, guipuzcoana y alavesa, hecha por el distinguido vascoñle padre Uriarte, y otras traducciones españolas. Sabemos que dentro de poco se expedirá un Breve por Sa Santidad para dar las gracias á todos las colaboradores del grandioso proyecto católico-literario. Entre las traducciones figuran la aljamiada, en lenguaje

morisco del siglo XV, obra del distinguido académico de la Historia Sr. D. Eduardo Saavedra, y la hecha en lengua universal por el Sr. Gisbert.

En los circuitos italianos de Paris, donde se reciben diariamente noticias de Florenca, no creen en la duración del gabinete La Marmora. Mr. Sella, dicen, es el ministro que en estos momentos impide la caída del ministerio, y es tambien el que debe preservar á la Cámara de una disolución anticipada, por que es necesario á todo precio que su proyecto financiero sea discutido y votado.

Segun escriben de Gibraltar, el Juanita, capitán Pages, que iba á Barcelona procedente de Marañon con algodón, tuvo un choque con el vapor «Militant» que iba para Londres, entrando en dicho puerto lleno de agua por medio de remolque y fué sacado á tierra.

Refiere «La France» que antes de abandonar el pelacío de Bruselas, hablando el príncipe de Prusia con los altos dignatarios de la corte, se expresó en estos términos: «Jamás olvidaré el día de los funerales del Rey: los testimonios de amor y de entusiasmo de un pueblo hácia su soberano, son el mejor premio á que deben aspirar los monarcas.»

«La Prensa» de Viena anuncia que el Austria y la Prusia han concluido, como adición al convenio de Gastein, un nuevo tratado relativo á la guarnición de Rendsbourg, que precisa las estipulaciones concernientes á la misma.

Hasta ahora es desconocido el desenlace de la crisis de Italia. Es posible una reorganización del gabinete Lamarmora; pero se cree mas probable una combinación, cuyos principales elementos sean Ratazzi y Cialdini. Si el rey no consigue unir á tres ó cuatro personajes importantes y constituir con ellos una administración que tenga el apoyo del centro y el de la derecha de la Cámara y temple la oposición del partido llamado piamontés, y que de ser antes un gran elemento conservador, se ha convertido en aliado de las fracciones mas avanzadas, estas tendrán que venir al poder ó disolverse el Parlamento recién elegido, entrándose en una política de represión.

Lo que mas alarma en la situación de Italia, es que á la magnitud de las grandes cuestiones que habia que resolver allí, como el arreglo con Roma, la Venecia, el equilibrio de su Hacienda, se ha venido á añadir todas las malas pasiones del personalismo. En vez de grandes partidos organizados que defendan soluciones diferentes, se nota desde hace dos años en Italia la aparición de fracciones á quienes solo dividen cuestiones de personas y de ambición.

En «Eiren» Saboya, se ha abierto una oficina de cangachés para el ejército pontificio. Ya se han reclutado algunos voluntarios.

Gaceta.

Desviación.—Suponemos que dentro de breves días dejará de existir en la vía férrea de Córdoba á Málaga la desviación de los tres primeros túneles, por absolutamente innecesaria y por verda-

deramente peligrosa. Con efecto, hace dos meses que concluidas las obras de reparación exigidas por los ingenieros del Gobierno, están los túneles perfectamente asegurados, y con mas garantías de estabilidad y permanencia que cualquiera otro trayecto menos peligroso del camino. Por otra parte, la desviación es un peligro verdadero por las cuevas y pendientes que hay que atravesar, por el pésimo estado de un camino provisional que á cada instante se imposibilita, y lo que es peor, por los fatales carruajes y caballerías que hacen allí este servicio.

Desgracia.—Anteanoche en una casa cerca de las Costanillas fué muerto un hombre por otro, sin que mediara riña, ni mas que unas ligeras contestaciones. A esta hora ignoramos si habrá sido capturado el agresor.

El vigía.—Hoy toman unos, dan otros, y eso ofrece el espectáculo de ser para aquellos Pascua, y para estos viernes Santo.

Eleccion.—En la junta general de socios verificada en la noche del 23 en el Casino Industrial ha sido elegida la Junta directiva para el próximo año, compuesta de los señores siguientes:

Presidente, D. Nicolás Laborde.—Vice-presidente, D. José Cantal Lopez.—Vocales, D. José F. Salgado, D. Antonio Gonzalez Vega, D. Santiago Barba Lopez, D. Rafael Castellano, D. Pedro Suarez Alcalde.—Tesorero, D. Felipe de Luna y Galmayo.—Contador, D. Francisco Barazal.—Secretarios, D. José Sanchez Torrico y D. Miguel José Ruiz.

No será el último.—Un caballero se dislocó atayer un pie en los barrancos que hay en la calle del Liceo. Esta calle se va á hacer por sus sinuosidades tan célebre como la de Alfayatas y otras.

Funcion.—Hoy segun tenemos dicho tendrá lugar la funcion que á nuestro Custodio dedican los gremios de Carpinteros y Albañiles.

Vida aciaga.—El puerto de Santander ya se ha declarado sucio.—Tiene el cólera por título.—No ganamos para sustos.

Baile.—Esta noche tendrá lugar el que ya hemos dicho se preparaba en el Casino Industrial y que promete estar muy concurrido y animado.

Toretas.—Los que se han de lidiar por los jóvenes aficionados que componen el Circulo tauromáquico seran, segun parece, de la ganadería de D. Rafael José Barbero. Ayer salieron de aqui varios socios con objeto de separarlos.

Pastorela.—En la noche del 23 hubo una gran concurrencia en los salones de la Escuela Normal de maestras, donde las jóvenes alumnas ejecutaron el drama religioso titulado «La infancia de Jesucristo» que fué distribuido de la manera siguiente: La Virgen, doña Rafaela Vallejo.—San José, doña Faustina Alvarez.—El Angel, doña Adelaida Vallejo.—Melchor, doña Elisa Anchelerga.—Gaspar, doña Flora Bolox.—Baltasar, doña Concepcion Padillo.—Rey Herodes, doña Josefa Gimenez.—Santa Isabel, doña Vicenta Martin.—Primer ministro, doña Mercedes Ballesteros.—Segundo id., doña Carlota La na.—Jusepe, doña Dolores Lovera.—Pastora Rebeca, doña Cecilia Marun.—Isaac, doña Eloisa Garcia.—Jabob, doña Cecilia Ballesteros.—Hombre primero, doña Josefa Baena.—Idem segundo, doña Maria Martin.—Idem tercero, doña Ana Bolox. El numeroso y escogido auditorio tuvo

( 66 )  
—Traido por tí, querido Jorge, el señor tiene la seguridad de ser bien acogido; solo que el niño estaba desprevenido, y el perro.  
—Es un buen guardian, ya lo veo, dijo Marat; por otra parte, he observado una cosa, añadió con un admirable cinismo, los perros son muy aristócratas por naturaleza.  
—Ha llegado alguno de nuestros convidados? preguntó Danton.  
—No... el cocinero solamente.  
—Mad. Danton pronunció estas últimas palabras sonriéndose.  
—Le has ofrecido tu auxilio?—porque tú tambien, mi buena Gabriela, eres una cocinera distinguida.  
—Sí; pero he sufrido el bochorno de verlo rechazado.  
—Bah!... ¿entonces te has limitado á poner la mesa?  
—Ni aun eso.  
—Y cómo así?  
—Dos criados lo han traído todo; mantecas, plata, candelabros.

( 71 )  
—Sí, señor, sí, dijo Camilo; tengo la epidermis muy sensible, convengo; por eso, si alguna vez hago algo, sea en literatura, sea en política, tendré un periódico, y, entonces...  
—Entonces, ¿qué direis en vuestro periódico? dijo una voz desde la antecámara.  
—Diré, mi querida Talma, respondió Camilo reconociendo la voz del gran artista, que comenzaba entonces su carrera dramática; diré que el día en que tengais un buen papel, seréis el primer trágico del mundo.  
—Pues bien, ya tengo ese papel, dijo Talma; y hé aquí al hombre que me lo ha dado.  
—¡Ah! ¡buenos días, Chemier! ¡Has escrito una nueva tragedia? añadió Camilo dirigiéndose á este último.  
—Sí, amigo mio, respondió Talma: una obra soberbia que Chemier ha leído hoy, y que ha sido recibida por unanimidad: Un Carlos IX. Yo representaré á Carlos IX, si el gobierno permite que se ejecute la pieza... Imaginate que ese

( 70 )  
Danton riéndose, para mostrarte tan susceptible?  
—¿Yo?  
—Sí, tú.  
—Yo, nada; pero haré, te respondo de ello. Por otra parte, me engaño: si, pardiez, he hecho una cuarteta que, les he enviado... ¡Ah, les trato bien! Escucha esto; estilo Marcial puro, antiguo romano:  
Noble fonda de la Pulga  
¿dónde se estará mejor?  
Champonez hace la cama,  
y los guisos Rivarol.  
—¿Y la has firmado? preguntó Danton.  
—¡Pues es claro! y para eso fui al Palacio Real, de donde no se movieron ni uno ni otro... Creia encontrar allí una respuesta á mi cuarteto, y nada he conseguido.  
—¿No le has hablado?  
—Aparentaron no verme, querido.  
—Cómo, caballero, dijo Marat, ¿todavía os inquieta lo que se escribe acerca de vos?

( 67 )  
—¿Cree, pues, que no los tenemos? dijo Danton irguiéndose y frunciendo las cejas.  
—Ha dicho que era cosa decidida entre vosotros, y que no habia venido á guisarsino con esa condición.  
—¡Bueno! dejémosle tranquilo: es un hombre original... Mira, están llamando, hija mia: vé á ver quién llega.  
Despues, volviéndose á Marat.  
—Hé aquí la lista de nuestros convidados, querido huésped: primero, un cofrade vuestro, el Dr. Guillotin; Talma y José de Chemier, dos inseparables; Camilo Desmoulin, un chiquillo, un pillete; pero un pillete de génio; y despues ¿quién mas?... Vos, mi mujer y yo, hé aquí todos... ¡Ah! se me olvidaba David. Yo habia convidado á mi padrastro, pero parece que nuestra compañía le parece demasiado elevada: es un bueno y excelente provinciano, completamente fuera de su centro en Paris, y que pide á gritos su Areis-sur-Aube... ¡Vamos, entra, Camilo, entra!  
Estas últimas palabras se dirigian á

Ocasión de admirar la inteligencia y aplicación de estas señoritas con desmpeño...

Desconfío. Mientras una familia de la calle de S. Fernando fué antea...

A moverse. Segun parece la temporada de carnaval va a estar muy animada...

Revista de teatros. OOOOOOO el Sr. Gilardi trabajando de prestidigitación...

Servicio. Los que verifican en la prisión de Francisco Granados fueron el cabo segundo de la guardia civil...

Caminos. Se va a proceder á la composición de los caminos del término de Rute...

Prestidigitación. El sábado fué conducido á la cárcel un hombre por haber sustraído á otro una bolsa verde...

Los aspirantes. Se han creado...

en Fernan-Nuñez dos plazas de médicos-cirujanos dotada cada una con 4.000 rs. para desde 1.º de Enero próximo.

Es natural. Aunque el frío es horroroso y las cosas están malas...

Ya es otra cosa. Perfectamente lucen todos los faroles del triunfo de San Rafael...

Aprieta. El termómetro de mi uso particular marcaba ayer nada menos que elástico...

Perlas, besos y lágrimas. Cuando la rosa despertó suave en los búcaros frescos de sus refajos...

Los Cacos. Acaba de suceder en París un hecho que muestra cuánto aguzan su ingenio los discípulos de Caco...

La luna. Nunca podrán ponderarse los servicios que la fotografía puede...

miendo ser cogidos por la policía, dejaron á nuestro héroe y desaparecieron...

Es esacto. En una novela inédita de cierto escritor de estilo bombástico...

El médico y la enferma de aprensión. A los pies de V. señora. ¿Cómo está V.?

La nuez. Dos niños se encontraron una nuez al pie de un magnifico árbol...

Otros carruages. Empresa de transportes en combinación con el ferrocarril de Sevilla á Córdoba...

Diligencias. Esta empresa ha establecido servicio diario desde primeras de este mes...

Cosarios. Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan...

Monte de Piedad. Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa...

Correos. ENTRADAS. De Madrid y su carrera á las 7 y 42 minutos de la noche...

prestar á la astronomía. M. w. de la Rue, dice un periódico de París, ha tomado, literalmente del hecho, la sombra...

Visita. Uno de estos dias: se vió sorprendido Rossini por la visita del embajador de Portugal...

Crédito Comercial y Agrícola de Córdoba. Debiendo celebrarse en 1.º de marzo del próximo año de 1866...

Campanadas. que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital...

Cosarios. Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan...

Monte de Piedad. Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa...

Correos. ENTRADAS. De Madrid y su carrera á las 7 y 42 minutos de la noche...

diclia reunion deberán depositar sus acciones en la Caja social dos meses antes de la fecha...

El Secretario de la Redacción, Isidoro Badía.

Boletín religioso.

Hoy. S. Esteban, Proto martir. JUBILEO CIRCULAR. En el convento de Santa Isabel de los Angeles...

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL. Funcion para hoy. Sorprendente funcion de prestidigitación, física, química, mecánica...

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martinez.

CÓRDOBA. — 1865. Imprenta, librería y litografía del DIARIO DE CÓRDOBA. S. Fernando, núm. 34.

Mercaados. BOLSA DE MADRID. Cotización oficial del 13. Consolidado 39,40. Diferido 36,2. Denda amortizable... CORDOBA. Precios del trigo y cebada en el mercado público...

Otros carruages. Empresa de transportes en combinación con el ferrocarril de Sevilla á Córdoba... Diligencias. Esta empresa ha establecido servicio diario desde primeras de este mes...

Monte de Piedad. Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa... Correos. ENTRADAS. De Madrid y su carrera á las 7 y 42 minutos de la noche...

Campanadas. que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital... Cosarios. Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan...

Campanadas. que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital... Cosarios. Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan... Franqueo. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES...

**Papel timbrado.** En el despacho del «Diario de Córdoba» se timbra gratis el papel á todo el que lleve una caja. Las hay desde 3 rs. en adelante y 2 sobres desde 3 rs. el ciento.

**Turron.** Ha llegado á esta capital el acreditado valenciano Picó con un surtido de turron de Gijona, de 4.ª, 2.ª y 3.ª clase; el primero no lo vende en la plaza sino en el cuarto que ocupa en la posada de la Pulla. Tiene tambien turron de yema, de nieve y de Alicante, y almendras finas peladillas. Escusa el recomendar la bondad de sus géneros y lo arreglado de sus precios, pues en tantos años como lleva de espendieros en esta capital, no se ha dado caso de que persona alguna se queje. El mismo ha dispuesto para mayor comodidad del público poner á la venta el turron en la calle de la Esparteria, tienda donde se venden cuadros, además de espendirlo en la posada.

**Barato de papel de fumar.** En el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34, se vende desde el día el papel de fumar, de todas las marcas, á los precios siguientes:

- Una cartera á 6 mrs.
- Docena de id. á 15 ctos.
- Gruesa de id. á 20 rs.

A los dueños de establecimientos que compran de 40 gruesas en adelante, se le harán mayores rebajas. Se escipta de estos precios el papel yodurado que solo puede venderse á los antiguos precios.

**BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA,** calle de Ambrosio de Morales núm. 1.º

En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, caquina á calle Coniterias núms. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, catres y camas de hierro inglesas charoladas y maquadas con preciosos dibujos; dichos de bronce ó metal; cocinas económicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superiores para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, braseros y sartenejas de azofar y otros efectos.

**Madrid de noche.** Cuadros sociales, dramas y misterios contemporáneos. Novela original de D. Alfonso García Tejera. Se publica por entregas de 46 páginas con láminas aparte del texto, á medio real la entrega. Toda la obra se compone de 40 entregas y se puede recibir de una sola vez por 20 rs. en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34.

**LIBROS RAYADOS.**

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. Tambien se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografia, etc.

**A quien acomode.** Se lleva arena, piedras de empedrar y de cimentar y se sacan granzas en las obras y empedrados, á medio real carga; cuando no hubiere granzas que sacar será la arena á seis cuartos carga y lo mismo la de piedras, quedarán los dueños de las obras complicados por las buenas caballerías que hay destinadas para este trabajo: los que deseen este servicio pueden hacer los pedidos en la casa nueva puerta de la Trinidad.

**Almanques franceses para 1866.** Se acaban de recibir directamente de París en el despacho del Diario de Córdoba.

**A los fumadores. Papel Yodurado.** Real privilegio de invencion.

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y Lopez, despues de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el dia, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiracion, y destruye las malas condiciones del cloruro de cal y aceite vitriolo, materias indispensables que se emplean en la fabricacion para el blanqueo de las pastas: los brillantes y benéficos resultados que al fumador produce, le hacen á porfia cada vez más recomendable.

Se halla de venta en la Imprenta, Librería y Litografía de D. Fausto García Tena, unico representante en toda la provincia de Córdoba.

**Almanaque del Zaragozano,** ó sea el Cielo el 1866. Calendario de Joaquin Yague, conocido por el antiguo y primitivo Zaragozano. Se halla de venta en libro y en pliego en el despacho del Diario de Córdoba, calle de San Fernando núm. 34.

**Máquina eléctrica.** Entre la multitud de nuevos artículos que procedentes de París se han recibido en el despacho de este periódico, se encontrará una preciosa máquina eléctrica, que se vende á precio arreglado.

**Interesante.** A los imponentes de esta Capital y su Provincia en el Banco de Economías se les avisa, para si á bien lo tienen, dirijan nota de sus nombres y domicilio á D. Agustín Macarro, calle de Pompeyos número 2, acompañando un sello de franqueo para la contestacion, con el objeto de poder enterarlos de un asunto que les conviene sobremanera en beneficio de sus intereses.

**Arrendamiento.** Se arrienda desde el día el cortijo de Torre-Adalid, situado en la campiña de este término, en la cañada de Guatari, con 564 fanegas de tierra. El pliego de condiciones estará de manifiesto en la escribanía de D. Federico Barroso, plazuela de San Miguel, donde se oyen proposiciones.

**Pildoras vegetales de**



Gauvin, Farmacéutico químico de la Escuela superior de París. Arc. de Triomphe n.º 10, París

Estas pildoras son digestivas, tónicas y purgativas; por su eficacia y el fácil empleo que presentan, son en su especie el mejor purgante para combatir el constipado, destruir los humores y la acritud de la sangre, así como para recuperar la armonía en las funciones vitales.

Entrando en su composición sustancias vegetales, tienen la propiedad de rehabilitar los intestinos y purgar sin fatigar el estómago ni debilitar ningun órgano. No exigen régimen ni bebida alguna especial, y por consiguiente constituyen el mas cómodo y eficaz de todos los purgantes conocidos; se recomiendan á menudo y con éxito en las enfermedades agudas y crónicas como gastritis, asmas, catarros, dolores, obstrucciones, empeines, jaqueca, escrífulas, etc. etc. El mérito de estas pildoras puede reducirse á estas dos palabras: restablecimiento ó conservacion de la salud.

Venta únicamente al por mayor dirigirse en Cádiz, calle de San Francisco número 13, á D. A. Taconet, depositario en la n.º

**Arrendamiento.** Desde el día se arrienda la casa principal del Bailio, hasta San Juan próximo, en la mitad de su precio, y desde dicha época en adelante en la misma renta que ha tenido hasta ahora. Para tratar con D. José María Chacon, calle Pedregosa número 3.

**Arrendamiento.** Para desde 1.º de Enero próximo de 1866, se arriendan siete bazas en la sierra de este término, al pago del Bañuelo, propias del Excmo. Sr. Marqués de Valdehoyos. En su secretaría darán razon.

**Venta.** Se vende en la Provincia de Málaga una hacienda de riego y secano, compuesta de 680 fanegas, de las que 420 son de las primeras y las restantes de secano y en ellas sobre 7,000 naranjos de 4 á 5 años, 2,500 higueras y granados, 2,000 olivos de 3 á 6 años, 4,800 frutales de diferentes clases, y de 60 á 70,000 chopos de 3 á 8 años. Tiene una venta y varias casas de colonos; divide la finca el ferro-carril en término de la Pizarra. Se vende por su coste de compra y mejora. La finca es divisible y pueden presentarse proposiciones por cualquiera de las partes de que se forma. El que desee mas detalles del precio, etc., puede dirigirse á D. José María Chacon, calle Pedregosa número 3.

**Regalos de Pascua.** En la pastelería del Caño quebrado, ó Carrera del Puente, se venden desde el día 16 en adelante perrunas al estilo de Antequera y las que han merecido grande aceptación, á 2/4 cuartos docera, rosquetes de aguardiente y de vino á igual precio: otros idem de Priego, á 6 reales docena; cubiletes de cidra á 5 1/2 idem; batatas cubiertas, á 4 rs. libra; idem en almibar y cidra á 30 cuartos idem, y otros muchos artículos á precios arreglados. En el mismo establecimiento se admiten toda clase de cochuras, las que se hacen con el mayor esmero, prontitud y equidad.

**Misas.** Los señores sacerdotes que quieran tomar libros como estipendio por la aplicacion de misas, pueden pasarse por la calle del Liceo núm. 26, de 9 á 4 y de 5 á 7 de la tarde, donde informarán.

**Pérdida.** La de un habero blanco bordado, de niño, de hechura trapense, que desde la calle del Poyo á la de Isabel II se ha perdido en la tarde del miércoles 20. Presentándolo en la calle Candelaria núm. 13, se gratificará.

**Regalos de Pascua.** En la confitería situada en la plazuela de la Almagra, conocida por la del Sevillano, se halla un gran surtido de turrones de todas clases conocidas hasta el dia. Además hay otras clases nuevas como son, menjú, peñascó, crema, etc. Otro buen surtido de cajas adornadas, unas con anguilas y otras con mazapan: almibares de todas clases y el legítimo y esquisito turron valenciano, á 6 rs. libra.

**Almanaque enciclopédico Español para 1866,** arreglado á todos los obispos de España, por D. Manuel Torrijos. Este interesante libro, mas útil cada año á todas las clases de la sociedad y que cuenta ya cuatro de publicacion, comprende los DOCE ALMANAQUES siguientes: — Almanaque del Cristiano. — Del eclésiastico. — Higiénico. — De la buena educacion. — De los alcaldes, secretarios de Ayuntamiento y jueces de paz. — Del labrador, ganadero, hortelano y jardinero. — Del negociante. — Del viñero. — Parlamentario. — Del empleado. — Del militar. — De las tertulias; que entre todos forman un tomo en 4.º de mas de 200 páginas, á dos columnas, con letra clara y compacta, digno de figurar en los estantes del hombre estudioso y entre las manos de todos los individuos que componen las clases sociales y que necesariamente habrán de consultarle para desvanecer las dudas que les ocurran en su respectivo estado. Precio 4 rs., en el despacho del Diario de Córdoba.

**Peros de Cabra.** A la posada de la Pulla ha llegado una gran remesa de peros de Cabra de primera, segunda y tercera clase, la que se espende á precios arreglados por mayor y menor por sus dueños José María Caracuel y Molina y Pablo María Cámaras-altas.

**Venta.** Se vende por la mitad de su valor una bonita carretela recién estrenada, con bujes de aceite y de muy buen movimiento. En la calle de Carreteras núm. 43 darán razon.

**Rob Boyveau Laffeteur.**

Los médicos de los hospitales recomiendan el ROBOUYVEAU LAFFETEUR: es el único autorizado por el Gobierno y aprobado por la Real Sociedad de Medicina, garantizado con la firma del doctor Giraudeau de St-Gervais, médico de la facultad de París. Este remedio, de muy buen gusto, y muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la marina real hace mas de setenta años, y es en poco tiempo con pocos gastos, y sin temor de recaídas, todas las enfermedades sifilíticas nuevas, inveteradas ó rebeldes á mercurios y otros remedios, así como los empeines y las enfermedades cutáneas.

- El Rob sirve para curar: Herpes, Gota, Catarros de la vegiga, Palidez, Abcesos, Mucosismo, Tumores blancos, Asmas nerviosas, Ulceras, Sarna degenerada, Reumatismos, Hipocondria, Hidropesia, Mal de piedra, Sifiles, Gastro-enteritis, Escrífulas, Escorbuto.
- Precios 70 rs., 38 rs. y 20 rs. — Para la venta al por mayor, en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, A. Taconet, depositario general. — Venta al por menor en Córdoba, Sra. viuda de Avilés y Cano. — Sevilla: Francisco G. Otero, Sra. viuda de Troyano.

**INYECCION Y CAPSULAS VEGETALES DE MANICO GRIMAULT Y CIA FARMACEUTICOS EN PARIS**

Los célebres doctores CAZENAVE, RICORD y PUCHE de París han renunciado al empleo de cualquier otro tratamiento. La inyeccion se emplea al principio del flujo; las Capsulas en todos los casos crónicos ó inveterados, que han resistido á las preparaciones de copaiba, de cubeba y á las inyecciones de base metálica. Depósito general en París, en casa de GRIMAULT y CIA, 7, calle de la Feuillade. Depósito en Córdoba, en casa de D. Diego Raya.

Para la venta al por mayor en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, A. Taconet, depositario general. — Venta al por menor en Córdoba, Sra. viuda de Avilés y Cano. — Sevilla; Francisco G. Otero, Sra. viuda de Troyano.

**PARA PASCUA.**

En la confitería de San Fernando, calle del Liceo, se encuentra un buen surtido de almibares de todas clases y de superior calidad, mazapanes de Toledo y á la mahonesa, jaleas variadas, turrones de Alcoy y Gijona, yema, coco, nieve, etc., y un gran surtido de dulces, mantecados y alfajor ecijano. Todos estos artículos á precios equitativos.

**INJECTION BROU**

Princip. farmacia del universo. (Exigir el método). 20 años de éxito. PARIS, Brou, inventor R. Lafayette, 33, St Magenta 18. Venta por menor en Córdoba, señora viuda de Avilés y Cano. — Sevilla, Francisco G. Otero y viuda de Troyano.

**A RIO REVUELTO GANANCIA....**

En la confitería de S. Fernando se encuentra un gran surtido de turrones de leche, coco, fresa y fruta, á tres rs. y medio libra; cajas de jalea, á 12 rs. docena; mantecados ó perrunas de buen tamaño, á tres y medio id.; polvorones, al mismo precio; tortas de Moron, á id.; almibares de azahar y acerola, á cinco reales libra, y demás clases, á tres y medio; batatas caladas, á tres y medio id.; infinidad de mazapanes de Toledo en anguilas y pescados, á precios muy módicos; roscos de vino y de Loja; un buen surtido de dulces franceses y cajas de lujo á precios económicos.

**Recreo del estómago, en combinacion con la economia.**

En la confitería de D. José Castillo, calle de Almonas, se encontrará desde el dia un estenso y variado surtido en turrones, mazapanes de Toledo en cajas y sin ellas, jaleas y almibares de todas clases, roscos de vino, aguardiente y yema, toda clase de pasteles conocidos hasta hoy, perrunas, peladillas valencianas y de Córdoba, un gran surtido de licores de todas clases y una multitud de cajas, cartuchos, figuras y demás artículos franceses: en todo ello encontrarán los que gusten favorecer dicho establecimiento una gran economia de los años anteriores.

**AGENDA DE BUFETE**

ó libro de memoria diario para 1866.

PRECIOS.

Encartonado, 10 rs.—En tela á la Inglesa, 15 rs.

Se han recibido en el despacho del DIARIO DE CORDOBA, en donde se encontrarán igualmente Agendas de bolsillo para particulares, forense, médica, y de la labandera y planchadora, á los mismos precios que en Madrid.

**BARAJAS.**

Fábrica de barajas finas de don Segundo Olea, premiado en la esposicion de 1858 y en la de 1862, recibida la medalla de manos de S. M. la Reina. Calle de las Flores núm. 1.º; Cádiz. En este acreditado establecimiento se fabrican naipes en vitela de hilo á la andaluza, madrileña, catalana, francesa é inglesa, desde 42 rs. docena hasta 36 segun vitelas, tipos y tamaños, como así mismo hay un sin número de reverses propios para los usos y costumbres del Reino y Ultramar. En los pedidos de consideracion se hará rebaja de un tanto por ciento convencional. Los pedidos que se hagan á la fábrica serán remitidos á la mayor brevedad. En la Imp., lib., y lit., del «Diario de Córdoba» se encontrará un surtido y muestras de esta fábrica.

**Colocacion.** La desea un jóven de 25 años, instruido en escribir y contabilidad, que la aceptará bien para escritorio, ó ayuda de cámara u otro cualquier servicio doméstico. En el Arco bajo, almacén de comestible, de D. Vicente Diaz de la Campa, darán razon.

**Arrendamiento.** Desde 1.º de Enero próximo de 1866, se hace de una hacienda nombrada de Valdeleches, término de esta ciudad, al pago de las Quemadas, compuesta de olivar, encinar y monte bajo. En la Secretaría del Excmo. Sr. Marqués de Valdehoyos, su dueño, estará de manifiesto el pliego de condiciones y su renta.

**Venta.** La de las encinas y chaparros comprendidas en un señalamiento hecho en la hacienda de Alizné, término de la villa de Almodóvar, propia del Excmo. Sr. Marqués de Guadalcazar. En su contaduría se oyen proposiciones hasta el 30 de Enero próximo venidero.

**Venta de madera de álamo negro.** En la villa de Santa Maria de Trasierra hay señalados 404 álamos de varias dimensiones. La persona que quiera interesarse en su adquisicion acuda á la calle del Silencio núm. 9, donde darán razon y precio.

**Arrendamiento.** Se arrienda la dehesa del Marqués y se venden las casas calle de Rivas, esquina á la de Montero, y la de la calle del Zorro núm. 5. En la secretaría de la Excmo. Sra. Duquesa viuda de Almodóvar darán razon.

**Venta.** Se venden las casas principales plazuela de S. Juan núm. 23, que contiene muchas habitaciones altas y bajas, patios, jardín, cuadras, cocheras, agua de pie y toda clase de comodidades, y la inmediata llamada del escudo. Darán razon en la Secretaría de la Excmo. Sra. Duquesa viuda de Almodóvar.

**Venta.** La de una casa principal en la calle del Pozo, barrio de la Magdalena de esta ciudad, obrada de hace un año, con buenas habitaciones y galerías, preciosos comedores, buena sala de recibio, todas en piso alto y vestidas de papel, muy ventiladas y con mucho sol en invierno, con vistas á dos calles anchas y concurridas, una regular comodidad en piso bajo para verano, buena cuadra para seis caballos, cochera, pozo abundante y propiedad de media paja de agua de pie. Tiene cocina baja y alta y está toda acristalada. Para tratar en la misma.

**Guia práctica de labradores,** hortelanos, jardineros y arbolistas, completada con un tratado de economia rural, por D. José García Saez. Dos tomos, 24 rs. Despacho de este periódico.

**Novisimo prontuario para uso del papel sellado.** Se halla de venta á 5 rs. en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

**Piedra silleria, mampuesto y ladrillos.** Se venden dentro y fuera de puertas. Calle Arco Real núm. 15 informarán.

**CRISTALES PLANOS.**

En el establecimiento droguería de don Bartolomé Luque, calle Almonas, número 14, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fábricas del reino. Tambien hay un buen surtido de los llamados de Muselina, con dibujos preciosos, para evitar visillos.

**Depósito de pianos.** En la calle de Comedias núm. 25 se ha recibido un nuevo surtido de pianos verticales y oblicuos, los cuales se darán á precios sumamente baratos. En dicho depósito se cambian por otros ya usados, y tambien se alquilan.

**Nueva fabrica de jabon duro** de los señores D. Rafael y D. Antonio Buzo, calle de Alfaro núm. 26.

Jabon duro, blanco y jaspeado de pinta azul y castaño de superior calidad. Venta al por mayor y menor, su precio 40 rs. arroba. Expediciones á todos puntos.

**Almanaque de los Chistes,** para 1866, conteniendo multitud de cuentos, epigramas, similes, chistes de Quevedo y otros autores, anécdotas, profecias, etc., compuesto y arreglado por D. Francisco de P. Hidalgo. Se halla de venta á 4 rs. en el despacho del Diario de Córdoba.

**La Violeta.** Revista de educacion, literatura, ciencias, teatros y novelas: dedicada á S. M. la Reina, y dirigida por la señora D.ª Faustina Saez de Melgar.

Este periódico, aprobado por el real consejo de Instruccion pública, y declarado para uso de las escuelas de niñas, con cargo al material, por real orden publicada en la Gaceta del 27 de Noviembre de 1864, se publica todos los dominos que, consta de 16 páginas, con 32 columnas de texto y por separado 8 páginas de novelas originales ilustradas con preciosas láminas. Reparte figurines, dibujos, patrones y otras labores de utilidad y adorno.

La variedad de su redaccion le hacen tan útil y ameno, que es indispensable para todas las familias, mucho mas, porque les sale completamente gratis, atendiendo á que por 44 rs. en Madrid y 32 en provincias, que es el precio de seis meses de suscripcion, se retrata al suscriptor al que este ceda su derecho, en el establecimiento de D. J. Laurent, fotógrafo de S. M. la Reina, en tarjeta, de dos posturas diferentes, dándosele al efecto un ejemplar de cada postura. Los suscritores de año tienen además de este regalo, derecho á elegir una obra entre la lista que se anuncia en el periódico.

Precios de suscripcion: en Madrid, seis meses 44 rs., un año 82.—Provincias: seis meses 2 rs., un año 40. Las suscripciones para tener opcion á los regalos, deben ser directas, remitiendo su importe á la administracion central de Madrid, Concepcion Gerónima, núm. 43, principal, derecha.

**Paja.** Se vende en el cortijo de Miguel Talin, por carretadas, á precio arreglado: para tratar, plazuela del Potro, núm. 9.